



## INVITATION PRESSE

LYON – 7 mai 2025

Du 13 au 17 mai - Hyères

# L'art au cœur du soin : une semaine culturelle à l'hôpital Renée Sabran

Dans une volonté d'humaniser toujours davantage les soins, l'hôpital Renée Sabran, établissement des Hospices Civils de Lyon, affirme avec conviction que la culture a toute sa place dans le parcours de santé. Cet engagement s'inscrit dans les orientations de la politique culturelle développées par le CHU depuis de nombreuses années. Dans cette perspective, l'établissement organisera, du 13 au 17 mai prochain, en partenariat avec [L'Orchestre et Chœur des Hospices Civils de Lyon](#), le [musée du Niel](#) et le [lycée professionnel Golf-Hôtel](#), sa première semaine Arts et Culture ouverte à tous. Au programme : exposition, déambulations musicales, concert des 25 ans de l'orchestre des HCL. Autant de formats pensés pour faire résonner l'art et le soin au bénéfice des patients, des professionnels de santé et du grand public.

Mardi 13 mai, à 11h30 – Vernissage de l'exposition *"Atelier Musée. De l'écriture à l'illustration"*, née d'une co-création entre patients, lycéens et artistes



Ce projet croise les regards de patients, de lycéens et de professionnels de la culture. À partir d'œuvres issues de l'exposition *Dubuffet et les Magiciens – Expressions singulières 1945–2000* présentée au musée du Niel jusqu'au 2 novembre 2025, les patients ont participé à six ateliers d'écriture encadrés par la chercheuse et autrice Catherine PARAYRE. Leurs textes, nourris de perceptions intimes et spontanées, ont été confiés à des élèves en arts graphiques du lycée Golf-Hôtel de Hyères. Le résultat : une série de micro-éditions illustrées, les zines, qui donne une nouvelle lecture des œuvres du musée comme des ressentis des patients.

L'exposition sera présentée dans la salle du Dojo de l'hôpital Renée Sabran à partir du 13 mai. Elle marque une nouvelle étape dans le partenariat structuré avec le Musée du Niel depuis 2024.

### L'hôpital Renée Sabran et le musée du Niel, quand l'art s'invite à l'hôpital

Convaincus du rôle à jouer de l'art en milieu hospitalier et de l'importance de faciliter l'accès à la culture pour tous, l'hôpital Renée Sabran et le musée du Niel ont tissé des liens privilégiés, au-delà de leur proximité géographique. Dédié à la peinture de la seconde moitié du XXe siècle, le musée ouvre ainsi régulièrement ses expositions aux patients et professionnels de l'hôpital.

## Samedi 17 mai – L’Orchestre et Chœur des Hospices Civils de Lyon (OCHCL) fête ses 25 ans



© OCHCL

Créé en 1999 par trois jeunes médecins musiciens, l’Orchestre et Chœur des Hospices Civils de Lyon, qui fête cette année son quart de siècle, rassemble musiciens et choristes amateurs de haut niveau, dont une majorité est issue du monde hospitalier. Sa mission : faire vibrer les murs des hôpitaux avec des œuvres classiques accessibles à tous. En 2024, l’OCHCL a réalisé, à travers ses différentes formations (orchestre, chœur, ensembles de musique de chambre), près de 60 concerts et rencontres musicales dans les établissements des HCL, touchant plus de 1 800 patients, soignants et familles.

Pour cet anniversaire, l’orchestre proposera :

### 11h – Déambulations musicales

Quatre ensembles de musique de chambre circuleront dans les pavillons de l’hôpital pour offrir des moments d’écoute intimes et vivants aux patients : duo flûte-violon, duo flûte-violoncelle, accordéon solo et duo clarinette-accordéon.

### 15h30 – Grand concert symphonique dans le parc

Sous la direction de Liochka MASSABIE, les 60 musiciens de l’OCHCL interpréteront :

- *Tableaux d’une exposition* de Modeste MOUSSORGSKI et Maurice RAVEL
- *Danzón n°2* d’Arturo MARQUEZ

Ce moment festif se clôturera autour d’un goûter gourmand.

## Samedi 17 mai, à partir de 17h30 – Nuit européenne des musées au musée du Niel

Le partenariat entre l’hôpital et le musée du Niel se poursuit hors les murs avec l’ouverture en nocturne de l’exposition *Dubuffet et les Magiciens – Expressions singulières 1945–2000*, dans le cadre de la Nuit européenne des musées. Une plongée dans une collection dédiée à l’art brut de la seconde moitié du XXe siècle, accessible aux visiteurs et ouverte aux publics de l’hôpital tout au long de la semaine.

### Renée Sabran, un hôpital fort de son histoire, tourné vers la santé et la création

Construit au XIXe siècle pour soigner les enfants atteints de tuberculose, l’hôpital Renée Sabran est aujourd’hui un établissement de chirurgie, de médecine spécialisée et de soins médicaux et de réadaptation de référence, développant sa mission hospitalo-universitaire comme tous les sites des Hospices civils de Lyon. Avec son parc de 30 hectares et sa vue imprenable sur la Méditerranée, il accueille chaque année plus de 60 000 journées d’hospitalisation et près de 2200 interventions chirurgicales.

À travers cette semaine Arts et Culture, l’établissement affirme un engagement fort : faire entrer l’art à l’hôpital, pour tisser du lien, apaiser les corps et nourrir les esprits.

Ces différentes actions s'inscrivent dans une démarche globale portée par les HCL pour faire vivre l'art au sein de l'hôpital. Elles sont à la fois levier d'inclusion, de résilience et de transformation des représentations sur la maladie et le handicap. Elles participent à ouvrir l'institution hospitalière sur son territoire et, à renouer avec toutes les formes de narration collective autour de la santé et de l'humain.

## INVITATION PRESSE

**Les Hospices Civils de Lyon vous convient aux différents temps forts de la semaine culturelle organisée à l'hôpital Renée Sabran, du 13 au 17 mai 2025.**

**Merci de confirmer votre présence par mail à [presse@chu-lyon.fr](mailto:presse@chu-lyon.fr).**